
 
  

 
  

2020-06-101  PROVINCE DE QUÉBEC 
MRC DES ETCHEMINS 
MUNICIPALITÉ DE SAINT-LOUIS-DE-GONZAGUE 

Le conseil de la municipalité de Saint-Louis-de-Gonzague siège en séance 
ordinaire ce 2 juin 2020 par voie de téléconférence. 
Sont présents à cette téléconférence : 

Siège #1 - Madame Nancy Dumas 
Siège #2 - Monsieur Claude Roy 
Siège #4 - Monsieur Sylvain Gilbert 
Siège #5 - Monsieur Bernard Giguère 
Siège #6 - Monsieur André Boutin 

Le siège numéro 3 est vacant. 

Chacune de ces personnes s’est identifiée individuellement. Les membres 
présents forment le quorum. Assiste également à la séance, par voie 
téléphonique, Vicky Giguère, directrice générale et secrétaire-trésorière. 

  

CONSIDÉRANT le décret numéro 177-2020 du 13 mars 2020 qui a déclaré 
l’état d’urgence sanitaire sur tout le territoire québécois pour une période initiale 
de dix jours; 

CONSIDÉRANT le décret numéro 222-2020 du 20 mars 2020 qui prolonge cet 
état d’urgence pour une période additionnelle de dix jours, soit jusqu’au 29 
mars 2020; 

CONSIDÉRANT que le 26 avril 2020, la ministre de la Santé et des Services 
sociaux a pris un arrêté ministériel qui vient modifier les règles sur la tenue des 
séances et de toute autre réunion au sein des organisations municipales 

QUE toute réunion, séance ou assemblée qui a lieu en personne, y compris 
celle d’un organe délibérant, puisse se tenir à l’aide d’un moyen permettant à 
tous les membres de communiquer immédiatement entre eux; lorsque la loi 
prévoit qu’une séance doit être publique, celle-ci doit être publicisée dès que 
possible par tout moyen permettant au public de connaître la teneur des 
discussions entre les participants et le résultat de la délibération des membres; 
 
QUE lorsqu'un vote secret est requis, celui-ci puisse être tenu par tout moyen 
de communication convenu par toutes les personnes ayant droit de vote ou, à 
défaut, par tout moyen permettant, à la fois, de recueillir les votes de façon à ce 
qu’ils puissent être vérifiés subséquemment et de préserver le caractère secret 
du vote; 
 
QUE le dixième alinéa du dispositif de l’arrêté numéro 2020-004 du 15 mars 
2020, portant sur les séances tenues par tout conseil et par tout conseil exécutif 
ou administratif d’une municipalité, d’une communauté métropolitaine, d’une 
société de transport en commun ou d’une régie intermunicipale, soit abrogé. 

 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par Monsieur Bernard Giguère 

ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 

Que le conseil accepte que la présente séance soit tenue à huis clos et que les 
membres du conseil et les officiers municipaux puissent y participer par 
téléconférence. 

ADOPTÉE 

1-        OUVERTURE DE LA SÉANCE 



Après constatation du quorum, la mairesse, Madame Lucie Gagnon déclare la 
séance ouverte, il est 19h02. 

  

2020-06-102  2 - ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

 
Il est proposé par Monsieur André Boutin 

ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 

 1 - OUVERTURE DE LA SÉANCE 

 2 - ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

 3 - ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 

  3.1 - Séance ordinaire du 5 mai 2020 

 4 - FINANCES-GESTION DES SERVICES 

  4.1 - Comptes du mois 

 5 - CORRESPONDANCE 

  5.1 - Bordereau des correspondances 

 6 - Photo aérienne 

 7 - INFORMATIONS DE LA MAIRESSE 

 8 - ADMINISTRATION 

  8.1 - Embauche d'une nouvelle secrétaire-réceptionniste 

  8.2 - Programme RÉCIM 

  8.3 - Relais pour la vie 

  8.4 - Appui à la Fabrique Ste-Keteri-Tekakwitha 

 9 - POLITIQUE FAMILIALE MUNICIPALE 

 10 - SÉCURITÉ PUBLIQUE ET INCENDIE 

  10.1 - Rapport du directeur incendie 

 11 - VOIRIE 

  11.1 - Rapport de voirie 

  11.2 - Rapport d'évaluation de rendement MTQ 

  11.3 - Programme d'aide à la voirie locale - Volet AIRRL 

  11.4 - Couverture en responsabilité 

 12 - LOISIRS ET CULTURE 

  12.1 - Camp de jour 

  12.2 - Réouverture des bibliothèques 

 13 - DÉVELOPPEMENT 

  13.1 - Politique de soutien aux projets structurants 

 14 - URBANISME 

 15 - HYGIÈNE DU MILIEU 

 16 - VARIA 

 17 - CLÔTURE ET LEVÉE DE LA SÉANCE 

 

D’adopter l’ordre du jour avec l'ajout du point 8,4. 

ADOPTÉE 

  3 - ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 
 

2020-06-103  3.1 - Séance ordinaire du 5 mai 2020 



 
Copie du procès-verbal de la séance ordinaire du conseil tenue le 5 mai dernier 
a été remise à tous les membres du conseil au moins 72 heures avant la tenue 
de la présente séance afin de leur permettre d'en prendre connaissance et ainsi 
nous dispenser d'en faire la lecture en séance; 
 
 
IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur Sylvain Gilbert 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 
 
D’adopter le procès-verbal de la séance ordinaire du 5 mai 2020 tel que rédigé. 
 
ADOPTÉE 

  4 - FINANCES-GESTION DES SERVICES 
 

2020-06-104  4.1 - Comptes du mois 

 
IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur André Boutin 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 

QUE la liste des comptes du mois de mai 2020 présentée aux membres du 
conseil soit acceptée et payée selon les modalités de notre règlement numéro 
82-2018 sur le contrôle et le suivi budgétaire. 

Comptes:    23 073.39$ 

Salaires: 8 605.20$ 

Total: 31 678.59$ 

ADOPTÉE 

  5 - CORRESPONDANCE 
 

  5.1 - Bordereau des correspondances 

Lecture de la correspondance est faite par la secrétaire. 

2020-06-105  6 - Photo aérienne 

 
 
IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur Bernard Giguère 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 
 
D'accepter l'offre de UHD-Photo pour la prise d'une photo aérienne de la 
municipalité au prix de 150$. 
 
ADOPTÉE 

  7 - INFORMATIONS DE LA MAIRESSE 

 
La vie reprend tranquillement son cours. Les rencontres Zoom se multiplient et 
les comités de travail reprennent du service. 

  8 - ADMINISTRATION 
 

2020-06-106  8.1 - Embauche d'une nouvelle secrétaire-réceptionniste 

 
 
IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur André Boutin 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 
 
D'embaucher Madame Tania Prévost à titre de secrétaire-réceptionniste à 
temps partiel à partir du 26 mai 2020 au salaire du niveau 1 de l'échelle 
salariale en vigueur. 
 



Madame Prévost sera en période de probation pour 3 mois. 
 
ADOPTÉE 

2020-06-107  8.2 - Programme RÉCIM 

 
 
IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur Claude Roy 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 
 
D'autoriser la directrice générale, madame Vicky Giguère à présenter une 
demande d'aide financière au programme Réfection et construction des 
infrastructures municipales (RÉCIM) pour les rénovations du garage municipal, 
D'autoriser la directrice générale à signer les documents requis. 
 
La municipalité de Saint-Louis-de-Gonzague confirme son engagement à 
assumer sa part des coûts. 
 
ADOPTÉE 

2020-06-108  8.3 - Relais pour la vie 

 
 
IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur André Boutin 
 
 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 
 
D'autoriser la sortie du camion de pompier pour escorter la marche pour le 
Relais pour la vie tenue le 13 juin prochain. 
 
Autorisation à circuler dans les rues de la municipalité, reçu de la direction de la 
santé publique. 
 
ADOPTÉE 

2020-06-109  8.4 - Appui à la Fabrique Ste-Keteri-Tekakwitha 

 
La Fabrique Ste-Keteri-Tekakwitha désire obtenir une subvention du ministère 
des la Culture, afin d'évaluer les possibilités de mise en valeur de l'église de 
Saint-Louis-de-Gonzague. Il s'agit d'un projet en 2 temps: 
 
- Établir le carnet de santé du bâtiment (ampleur des travaux, coûts des 
réparations, etc.) 
 
- Démarche de participation citoyenne dans le but de jeter les bases pour une 
réflexion à long terme sur l'avenir de l'église de Saint-Louis. 
 
 
IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur André Boutin 
 
 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 
 
  
 
D'appuyer la demande de subvention de la Fabrique Ste-Keteri-Tekakwitha au 
ministère de la Culture. 
 
ADOPTÉE 

  9 - POLITIQUE FAMILIALE MUNICIPALE 
 

  10 - SÉCURITÉ PUBLIQUE ET INCENDIE 
 

  10.1 - Rapport du directeur incendie 



 
2 sorties des pompiers ce mois-ci.  
 
Un feu de forêts à Ste-Rose et un feu de niche à St-Louis. 
 
Les camions incendie passent leur test SAAQ cette semaine. 

  11 - VOIRIE 
 

  11.1 - Rapport de voirie 
 

2020-06-110  11.2 - Rapport d'évaluation de rendement MTQ 

 
Présentation du rapport d'évaluation de rendement concernant le contrat avec 
le ministère des Transports pour l'entretien d'une portion de la Route 277. 
 
Le rapport est satisfaisant. 

2020-06-111  11.3 - Programme d'aide à la voirie locale - Volet AIRRL 

 
ATTENDU QUE la municipalité de Saint-Louis-de-Gonzague a pris 
connaissance des modalités d'application du volet Accélération des 
investissements sur le réseau routier local (AIRRL) du Programme d'aide à la 
voirie locale (PAVL); 
 
ATTENDU QUE la municipalité de Saint-Louis-de-Gonzague désire présenter 
une demande d'aide financière au ministère des Transports pour la réalisation 
de travaux admissibles dans le cadre du volet AIRRL du PAVL; 
 
ATTENDU QUE la municipalité de Saint-Louis-de-Gonzague s'engage à obtenir 
le financement nécessaire à la réalisation de l'ensemble du projet, incluant la 
part du Ministère; 
 
ATTENDU QUE seuls les travaux réalisés après la date figurant sur la lettre 
d'annonce sont admissibles à une aide financière; 
 
ATTENDU QUE la municipalité de Saint-Louis-de-Gonzague choisit d'établir la 
source de calcul de l'aide financière selon l'option suivante :  
 
L'estimation détaillée des coûts des travaux; 
 
POUR CES MOTIFS, il est proposé par Monsieur Bernard Giguère 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 
 
Que le conseil de la municipalité de Saint-Louis-de-Gonzague autorise la 
présentation d'une demande d'aide financière pour les travaux admissibles, 
confirme son engagement à faire réaliser les travaux selon les modalités 
établies et reconnaît qu'en cas de non-respect de celles-ci, l'aide financière 
sera résiliée. 
 
ADOPTÉE 

2020-06-112  11.4 - Couverture en responsabilité 

 
ATTENDU QUE nos responsabilités comme municipalité sont toujours plus 
grandes en sécurité civile particulièrement. Nous fermons le bureau le vendredi 
à midi et nous ouvrons le lundi à 8 h. En cas d’urgence, qui répond durant ce 
temps de fermeture? 
 
 
IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur Bernard Giguère 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 
 
D'offrir une compensation financière à l'employé de voirie qui est responsable 
de la garde de fin de semaine pour les appels d'urgence. 
 
Les modalités ont été discutées et jointes à l'échelle salariale en vigueur 
acceptée par le conseil municipal. 



 
ADOPTÉE 

  12 - LOISIRS ET CULTURE 
 

2020-06-113  12.1 - Camp de jour 

 
On explique les recommandations de la Santé publique pour la tenue des 
camps de jour, particulièrement concernant les ratios animateur/enfants. 
 
  

2020-06-114  12.2 - Réouverture des bibliothèques 

 
Les bibliothèques peuvent également réouvrir sous certaines conditions. 

  13 - DÉVELOPPEMENT 
 

2020-06-115  13.1 - Politique de soutien aux projets structurants 

 
Nous avons reçu le budget accordé à la municipalité pour les années 
financières 2020-2024: 31 872,83$. 

  14 - URBANISME 
 

  15 - HYGIÈNE DU MILIEU 
 

  16 - VARIA 

 
Aucun sujet 

2020-06-116  17 - CLÔTURE ET LEVÉE DE LA SÉANCE 

 
IL EST PROPOSÉ PAR : Madame Nancy Dumas 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 
QUE la séance soit levée à 20h07. 

ADOPTÉE 

 
_____________________       _________________________ 
Lucie Gagnon                          Vicky Giguère 
Mairesse                                   Directrice générale 

  

Je, Lucie Gagnon, atteste que la signature du présent procès-verbal équivaut à 
la signature par moi de toutes les résolutions qu’il contient au sens de l’article 
142 (2) du Code municipal. 

 
____________________ 
Lucie Gagnon 
Mairesse 

 

 


